

## KURZ NOTIERT

### 31 Flüchtlinge an einem Tag

**FEHMARN** ■ Gestern Morgen gegen 8.30 Uhr wurde die Bundespolizei im Fährhafen Puttgarden telefonisch darüber informiert, dass sich im Eurocity Richtung Fehmarn mehrere Personen befinden, die keinen Fahrausweis haben und sich nicht ausweisen wollen oder können. Beim Einrollen des Zuges im Fährhafen Puttgarden stellten die Beamten dann fest, dass sich in dem Zug 31 Personen ohne Identitätspapiere aufhielten. In der Dienststelle der Bundespolizei im Fährhafen stellte sich dann heraus, dass es sich um Flüchtlinge aus Eritrea, Jugendliche und Erwachsene, handelt. Aus Kapazitätsgründen wurde die Sachverhaltsbearbeitung auf mehrere Dienstorte der Bundespolizei verteilt. Die Ermittlungen dauern an. Dienstag waren in Lübeck 29 Flüchtlinge durch die Bundespolizei registriert und an entsprechende Einrichtungen weitergeleitet worden. ■ t

## KORREKTUR

### Eine halbe Stunde früher

**FEHMARN** ■ Die Eröffnungsfeier des Fehmarn-Cup am morgigen Freitag findet bereits um 15.30 Uhr statt, nicht wie berichtet um 16 Uhr. Wir bitten, diesen Fehler zu entschuldigen.

# Barrierefrei und energieeffizient

## Neubau am Burger Schwanenteich: Nach sechs Monaten Bautätigkeit den Richtkranz hochgezogen

**FEHMARN** ■ Rund sechs Monate nach dem ersten Spatenstich wurde gestern das Richtfest des im Bau befindlichen Energieeffizienzhauses am Schwanenteich gefeiert. Nach einer kurzen Ansprache und guten Wünschen des Dachdeckers Marvin Reining bedankte sich Bauherr Tim Thelosen im Namen der Familie Thelosen bei den beteiligten Unternehmen.

### Baubeginn war im Januar

Im September war an der Stelle, wo jetzt das neue Energieeffizienzhaus entsteht, bekanntlich das alte Gebäude abgerissen worden, in dem früher die Sparkasse untergebracht war. Zuletzt war es als Wohnhaus genutzt worden. Baubeginn fürs Energieeffizienzhaus war dann im Januar. Aufgrund der wenig winterlichen Temperaturen konnten bereits einen Monat später die Sohlplatte gegossen und die ersten Wandelemente gesetzt werden. Mitte März erfolgte die erste Deckenziehung (Decke Keller) und die ersten Balkone konnten eingebaut werden. Die letzte Decke (über dem Dachgeschoss) wurde Ende Mai fertiggestellt.

Mit Beginn dieses Monats begannen die Verblenderarbeiten am Mauerwerk. Am 10. Juni, gut sechs Monate

nach Baubeginn, wurde mit der Errichtung des Dachstuhls begonnen.

In der Bahnhofstraße, direkt am Schwanenteich, entstehen 14 Mietwohnungen, 43 bis 77 Quadratmeter groß, sowie im Erdgeschoss Gewerbeflächen. Die Familie Thelosen legt Wert darauf, dass alles barrierefrei entsteht und ungehindert zugänglich ist. Ein Aufzug sorgt dafür, dass alle Wohnungen stufenlos erreichbar sind. Interessant ist, dass der Aufzug bei jedem Bremsvorgang Strom erzeugt – einmalig hier auf der Insel. Noch sind Räumlichkeiten frei.

### Hohe Anforderungen an die Energieeffizienz

„Durch besonders hohe Anforderungen an die Dämmung der gesamten Gebäudehülle und durch die Verwendung modernster Heizungs-, Sanitär-, Lüftungs- und Elektrotechnik wird der heute und auch der zukünftig gesetzlich geforderte Effizienzstandard deutlich unterschritten. Damit wird sichergestellt, dass trotz stetig steigender Energiekosten auch zukünftig niedrige Nebenkosten erreicht und die Umwelt nachhaltig geschont wird“, erläuterte der Bauherr. Mit der Fertigstellung des Energieeffizienzhauses ist im frühen Herbst zu rechnen. ■ ga



Ein Richtkranz zielt das noch unfertige Energieeffizienzhaus am Schwanenteich. ■ Fotos: Gamon



Dem Richtfest wohnten zahlreiche Gäste bei.